

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. . . . . 1 Peseta  
Fuera, trimestre. . . . . 3  
Extranjero, id. . . . . 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 4 de Agosto de 1900

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 175

## LOS ATENTADOS ANARQUISTAS Y LA PUBLICIDAD

Se quejan algunos periódicos de que el Gobierno detiene telegramas referentes al regicidio cometido en la persona de Humberto I, y protestan de que se les atribuya á ellos ó á sus corresponsales el menor propósito de disculpar tan horrendo crimen ó de hacer su apología.

Por lo que toca á este último extremo, bien sabemos, y el Gobierno lo comprende, sin duda, igualmente, que sólo entre los sectarios anarquistas puede haber quien ensalce ó disculpe tales crímenes. Pero sin intención deliberada de ello, puede resultar algo como una apología, algo que exalte las imaginaciones ávidas de notoriedad de los sectarios del anarquismo, al relatar menudamente los pormenores de la cínica y osada actitud que suelen adoptar estos delincuentes, haciendo alarde de su desprecio de la vida y de su odio á los principios morales y jurídicos en que está fundada la sociedad que pretenden destruir con el puñal, el revólver ó la dinamita.

Esto es, sin duda, lo que pretende evitar el Gobierno, salvando naturalmente las intenciones ajenas, y al haberlo responde á los deberes de la defensa social, encomendada en primer término á los poderes públicos. Pero preferiríamos que en lugar de cumplirse este fin por la aplicación de medidas gubernativas, se lograra por la cooperación espontánea de los mismos periódicos, que de mutuo acuerdo deberían abstenerse de contribuir á la notoriedad de los autores de atentados anarquistas. Pequeña privación representaría esto para la curiosidad, muchas veces insana, del público, y los resultados podrían ser fecundos y eficaces. En la psicología del anarquista se descubre aquella feroz vanidad de Erostrato que al quemar el templo de Diana pensaba en la posteridad, confundiendo la fama justa y honrosa con el recuerdo, acompañado de execración ó de desprecio, que se conserva de las locuras, crímenes y degradaciones humanas.

No debe olvidarse tampoco que la conducta del Gobierno sobre el particular, lejos de ser arbitraria, no ha llegado siquiera al límite de sus atribuciones. Vigente está la legislación especial contra el anarquismo, en la cual hay disposiciones encaminadas á impedir su propaganda directa ó indi-

recta. La aplicación de esta ley ha sido tan benigna, que á pesar de ella han podido seguirse publicando periódicos anarquistas, se ha hecho la ruidosa campaña en favor de los que estuvieron presos en Monjuich, y ahora, con motivo del regicidio de Monza, se ha publicado acerca del regicida Anhele ó Gaetano Bressi no corta porción de datos biográficos y de pormenores sobre sus hechos y dichos desde que cometió aquel odioso atentado. No hay razón, pues, para censurar al Gobierno por que ponga algún límite á la fiebre de noticias de los corresponsables. El perjuicio que puedan sufrir con tal motivo en sus intereses particulares algunos periódicos, es muy inferior indudablemente al daño que puede resultar de la notoriedad indiscreta de que se rodea á los criminales de Estado y, en general, á todos los bandidos famosos.

(De La Epoca.)

## DE ITALIA

### El cadáver de Humberto.— El pésame del Papa

Roma.—El cadáver del rey Humberto quedó sobre el lecho de muerte hasta la mañana, con los ojos abiertos y sonriente.

El clero ha bendecido el cadáver. Se han dicho misas en la capilla ardiente, permitiendo la entrada al pueblo.

Durante el embalsamamiento ha sido posible tener la reina ausente; pero en cuanto se acabó la operación, la reina entró dando gritos desgarradores en la habitación donde estaba el cadáver.

Ahora se sabe con certidumbre que el primer pésame recibido por la reina fué el del Papa, y el segundo el del príncipe Victor Napoleón, sobrino carnal del rey Humberto.

El Papa ha pasado horas de terrible angustia desde que ha sabido la noticia. Ha querido decir una misa por el alma del rey y ha ordenado á Rampolla, cardenal secretario de Estado, telegrafiar á la princesa Clotilde, hermana del rey Humberto, su pésame.

El Ayuntamiento de Turín ha acordado repartir 30.000 libras el día que celebren las exequias del rey.

### El nuevo rey

Paris.—Telegramas de Roma dicen

que allí se teme que al advenimiento al trono de Victor Manuel se declare una violenta reacción á causa de la grande influencia que ejerce sobre el rey el emperador Guillermo.

El nuevo rey, dicese, sostendrá el actual ministerio liberal y hará viva oposición contra los partidos socialista y anarquista.

### Lord Salisbury

Londres.—Lord Salisbury, en su discurso á la Cámara de los Comunes sobre el rey Humberto, ha recordado que en la última mitad de siglo han sido asesinados tres presidentes de república y dos monarcas, y ha dicho que estos crímenes demuestran los abismos de la maldad humana que amenazan en un próximo porvenir los intereses de la sociedad.

El asesinato del rey Humberto, ha añadido lord Salisbury, es el resultado de la sed de notoriedad, que es la maldición de la sociedad moderna y amenaza la existencia de la sociedad, que peca por demasiada indulgencia con tales criminales.

### El emperador Guillermo

Londres.—The Daily Express publica un telegrama de Roma diciendo que todas las tropas italianas están acuarteladas.

El mismo despacho da la noticia de que el emperador Guillermo asistirá personalmente á los funerales que se celebren por el rey Humberto.

### Un telegrama imperial

Berlin.—El emperador Guillermo ha dirigido un telegrama á Victor Manuel, en el cual dice:

«Admiro la bondad y bravura de Humberto. Cayó como soldado víctima de maquinaciones horribles. ¡Dios de resignación á la viuda y fortaleza al nuevo rey para el desempeño de su cometido!»

### Captura importante

Paris.—La policía ha detenido en Vergel á un conocido anarquista que se había comprometido á matar al emperador de Alemania después que Bressi consumase el atentado contra el rey Humberto.

### De Roma

Roma.—Se ha segura que el Vaticano y el Quirinal se pondrán de acuerdo para la represión del anarquismo.

### De Monza

Monza.—El rey Victor Manuel se trasladó inmediatamente de llegar á

Palacio á la habitación donde se hallaban el cadáver de su padre. La escena que se desarrolló fué tristísima.

El hijo se abrazó al cadáver de su padre, llorando y besándole en la frente. Los ayudantes de Victor Manuel le separaron á viva fuerza del féretro.

El cadáver de Humberto se halla bien conservado, no presentando síntomas de descomposición. El sábado será trasladado á Roma. Los funerales se celebrarán el miércoles.

Al apearse del tren el hijo de Humberto, un extranjero dió un viva á la anarquía. Fué detenido en el acto.

Se concede gran importancia á otras dos detenciones que ha realizado la policía de otros tantos anarquistas furibundos. Dicese que uno de ellos estaba dispuesto á secundar el golpe en el caso de que hubiera fracasado el atentado de Bressi.

En la Catedral esta mañana se ha cantado esta mañana una solemne misa de requiem por el alma del rey Humberto. En representación de la ceremonias.

### El crimen de Monza

Paris, 3.  
Roma.—Se sabe que Bressi asistió el domingo á la misma celebrada en la real capilla con el propósito sin duda de consumar el atentado.

Los complicados en el regicidio parece que son cinco.

Todos llevaban como distintivo cintas negras en el cuello.

### Fortaleza

Paris, 3.  
Un despacho de Roma comunica que despierta general admiración la entereza de que está dando muestras la reina Margarita.

### Retrato

Se dice que el Gobierno no tolerará que la prensa publique el retrato de Bressi.

### Autógrafo pontificio

Paris, 3.  
El cardenal Ferrari ha entregado á la reina Margarita un autógrafo de Su Santidad dándole el pésame por la muerte del rey Humberto.

### El cadáver.—Pésame

Paris, 3.  
El cadáver del rey Humberto ha sido colocado en una preciosa caja de nogal, en presencia de los príncipes. —Solo de Milán se han recibido 32.000 telegramas de pésame, que son enviados á la reina Margarita.

CRONICA

Grandes Fiestas y Ferias en Tortosa

Certamen literario

El Alcalde de esta ciudad D. Eduardo Rico Ballestrin nos ha remitido, acompañado de un atento B. L. M., el Programa de los Juegos Florales que deben celebrarse en esta ciudad en las próximas fiestas de nuestra inclita Patrona.

Agradecemos la fina atención de nuestro digno Alcalde y le damos las más expresivas gracias.

El lunes próximo publicaremos este programa en nuestras columnas.

Certamen musical

A medida que transcurren los días y nos acercamos a las fiestas, se reciben más satisfactorias impresiones que revelan el entusiasmo que reina entre los elementos que desean concurrir de algún modo a este Gran Certamen, que ya por el número de músicas que desean asistir, ya por la importancia de los premios y especialmente por venir el Maestro Pedrell a presidir el Jurado, promete ser uno de los espectáculos que más realce y resonancia darán a las fiestas de Ntra. Sra. de la Cinta.

La Comisión organizadora merece un aplauso y aliento que no proceda, y por la actividad que cada día demuestra en dar impulso a cuanto pueda contribuir al feliz éxito de este espectáculo que sin duda dejará gratos recuerdos en la memoria de todos los buenos tortosinos y de cuantos forasteros nos honran con su presencia.

Corrida de toros

La gente torera celebra con regocijo el feliz pensamiento de la empresa por haber escogido para esta gran corrida a los diestros y afamados matadores Litri y Padilla que con sus brillantes cuadrillas prometen mucha resonancia y un gran éxito a la empresa que no omite sacrificios para que el espectáculo resulte notable por todos conceptos.

Al buen resultado han de contribuir sin duda los 6 magníficos toros de una ganadería tan acreditada como la de Gamero Civico, que tan justa fama tiene alcanzada desde que sus excelentes re-*es* han sido presentadas a la lidia en las plazas más principales de España.

Contestación

El Diario de Dominguet pregunta: ¿a qué trabajos se dedica la brigada municipal en la calle Cuesta de Capellanes? ¿Qué objeto se propone?

Pues un objeto muy sencillo. Buscar unas lápidas romanas, que ya se

han encontrado, para aumentar el catálogo del nuevo Museo. Si Dominguet no sabe lo que es un Museo, puede consultar cualquier diccionario; y si no sabe lo que es un diccionario, cualquier niño de escuela se lo podrá decir.

Mintiendo

Acostumbrado a mentir el Diario, cree que repitiendo los embustes un día y otro, ha de hacer creer a los centros superiores que nosotros gozamos de privilegios en la administración de correos.

Por centésima vez decimos al Diario que nuestro periódico circula dentro las prescripciones de la ley y que **mente con cinismo inaudito** al decir lo contrario.

¿Lo quiere más claro?

Boda

Anteayer contrajo matrimonio en Zaragoza el joven capitán de Caballería nuestro distinguido amigo D. José Caro y Craells con la bella señorita D.<sup>a</sup> Adelaida Peyrona.

Deseamos a los nuevos esposos toda suerte de felicidades.

Muerto por un toro

El miércoles último, en la dehesa del Sr. Huguet de Amposta, ocurrió que, estando un toro comiendo en un arrozal, fué el pastor a apartarlo, y sin duda debió castigarle, pues, revolviéndose furiosamente el animal, las empujadas a cornadas contra el infeliz pastor, quien, viendo la feroz actitud enfurecido estaba el toro, que le persiguió hasta una zanja donde le acabo de herir tan gravemente que falleció al día siguiente.

Enterados de lo ocurrido unos guardas acudieron inmediatamente en auxilio del infeliz pastor, y al ver la feroz actitud del toro se vieron precisados a matarle para evitar nuevas desgracias.

Deploramos tan triste suceso y Dios haya acogido en el seno de su misericordia al infortunado pastor.

De Tivenys

La guardia civil de Cherta comunicó que fué herido de arma blanca el vecino de Tivenys José Barberá Curtó, de 45 años de edad, por su convecino Benito Piñol, de 26 años, ambos habitantes en la Huerta del Azud.

La herida, calificada de grave, fué inferida en la izquierda, teniendo 8 centímetros de profundidad por cuatro de ancho.

El autor se ha presentado exponiéndole al Juzgado municipal.

Distinción

A nuestro y amigo el teniente Coronel don Ramón Martí, le asido concedida la cruz blanca del mérito Militar.

Enviamosle nuestra sincera felicitación.

Traslado

Ha sido trasladado a Valencia el segundo jefe de la guardia civil de esta provincia, comandante D. Antenor Batacours Ochoa.

Comisión provincial

La Comisión provincial, acordó anteayer celebrar sesión en los días 4, 13 y 29 del actual mes y a las once de la mañana.

De Tivisa

Participa la guardia civil de Tivisa que ha sido muerto de una puñalada en la ingle izquierda, el vecino de Capsanes José Morquet, de 28 años, soltero.

Se llama el presunto matador Ramón Barceló, de 22 años, soltero, natural de Capsanes y vecino de Mora la Nueva, habiendo sido puesto a disposición del Juzgado del partido de Falset.

El tiempo

He aquí los pronósticos que hace el astrónomo aragonés Sr. Martín para el actual mes:

4, 5, 6 y 7, tendencia a grandes nubarrones que producirán truenos, con algunas tormentas.

8 y 9, se observarán vientos del Norte.

10, 11, 12, 13 y 14, grandes tronadas en la Península Ibérica, con crecidas en los ríos de varias regiones.

15, 16 y 17, lluvias entre España y Francia, observándose en la primera vientos del Norte.

18, 19 y 20, por la parte del Este de nuestra Península Ibérica se notarán tormentas.

21 al 27, tiempo sereno.

28 al 31, se despiden el mes de Agosto con lluvias generales.

«El Eco de la Moda»

Hemos recibido el n.º 31 de esta importante periódico de modas que publica en su portada precioso figurín en colores Toilette para señora joven «y como patrón cortado tamaño natural de una capa mignon.»

Deventa en «La Literaria» Morcada 1.

«La Agricultura Española»

Hemos recibido el número 47 de esta importante Revista que publica en Valencia el Dr. Alifio. Las interesantes materias que trata se pueden ver en el siguiente:

Sumario

Grandeau: Su estación agronómica y sus experiencias, por E. López Guardiola.—Hortalizas.—Abonos y enfermedades, por M. Mayol.—Peral, por Dr. Emilio Ribera.—Crónica: La lluvia y los campos.—La fiesta del árbol, por L. R.—Libros y folletos, por M.—Sección de Consultas, por M.—Sección comercial.

Enseñanza de corte Calle de la Mercet 17 3º.

«Sol y Sombra»

Interesante y notable es el núm. 175 de este popular semanario taurino ilustrado que vió la luz el jueves 2 de Agosto; contiene los siguientes grabados:

Artística portada titulada: «Los corridos de Santander» (Dibujo de G. de Federico y cartel de Pedrero).—Santander: Instantáneas de la primera corrida de feria.—Retrato del Conde de las Navas.—Retrato de Juan Barata.—Huesca: Boceto del cartel de fiestas. Vista interior de la plaza de toros, Madrid: Instantáneas de las novilladas del 25 y 29 de Julio. Cogida de Revertito.—Toulouse: Instantáneas de la corrida del 14 de Julio.

El próximo domingo, 5 de Agosto, Sol y Sombra publicará un Número extraordinario, dedicado exclusivamente a conmemorar las «Ferias y corridas de toros en Valencia», dando una amplia y completa información, ilustrada con notables trabajos artísticos y preciosas instantáneas, siendo su precio 20 céntimos ejemplar.

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obligación para todo estar en el Salón Oriental de Agustín Escardó, Calle del Angel, 13.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farcia, Barcelona.

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno a todo estar en la Barbería de D. Carlos Gasulla, Ciudad, 4, Tortosa.

Embutidos y quesos

Se acaban de recibir clases superiores en la acreditada confitería de don Bernardo Soriano Calle de la ciudad n.º 1.

Amenidades

Un individuo que está cargado de deudas vuelve a su casa misteriosamente, al cabo de dos semanas de ausencia.

—¿Hay algo de nuevo?—pregunta al portero.

—Si, señor.

—¿Qué?

—Que no ha venido estos días ningún acreedor.

La mujer de un telegrafista acaba de insultar a su marido, llenándole durante largo rato de injurias e improperios.

El marido no contesta una palabra, y la mujer entonces exclama:

—¿Qué tienes que responder a todo esto?

«El telegrafista, después de un momento de reflexión:

—Que si lo que me has dicho lo hubieras telegrafado, el despacho te habría costado 35 pesetas 50 céntimos.

# Muerte de «Lagartijo»

Córdoba 1.º (10 m.)

A las ocho de la mañana ha fallecido, después de penosa agonía, el torero Rafael Molina (a) *Lagartijo*. Duelo general en la población.

Rafael Molina, *Lagartijo*, nació en Córdoba el día 27 de Noviembre de 1841, donde vivían sus padres Manuel Molida, *El Niño de Dios*, y María Sánchez, hermana de un torillero á quien llamaban *Poleo*.

Dedicado dicho Manuel al oficio de banderillero por los pueblos y ciudades donde encontraba ajustes, no podía estar en su casa tan frecuentemente como hubiera querido, y ésta fué la razón de desatender la educación de su hijo Rafael, que antes de ser mozo sabía más de toros que de letras.

Desde muy niño tomó parte en lidias de novillos, vacas y becerros, hasta el punto de que antes de cumplir once años de edad, ya trabajó como banderillero de cartel en una novillada que en Córdoba se celebró en el mes de Septiembre de 1852.

Ingresó después en la cuadrilla á cuyo frente figuraba como espada Antonio Luque, recorriendo muchas plazas de la Mancha y Andalucía.

Era Rafael entonces pequeño de estatura y á su ligereza y viveza ratiñil debió el que le llamaran *Lagartijo*.

El 8 de Septiembre de 1859 fué el primer día en que tomó parte como banderillero en corrida formal.

*Lagartijo* ingresó poco después en la cuadrilla de Antonio Carmona, el *Gordito*, en donde en menos de dos años se hizo torero de primera nota, hasta que el día 15 de Octubre de 1865 recibió Rafael la investidura de matador de toros de manos de Cayetano Sanz, en la plaza de Madrid, matando, después de once pases ceñidos y parando mucho, con una buena estocada arrancando á un toro llamado *Barrigón*, de la ganadería de D.ª Galla Otriz, viuda de Ginés, vecina de San Agustín.

*Lagartijo* ha sido el torero que ha ejercido por más tiempo su profesión, pues desde Septiembre de 1852 hasta el 1.º de Junio de 1893 toreó *curentu* años, y de éstos *veintiocho* como matador.

Rafael Molina ha sido el torero predilecto del público, compartiendo con el inolvidable Salvador Sánchez, *Frasuelo*, los aplausos de la afición.

El *gran Califa*, título con que le bautizó el chispeante *Sobaquillo*, imprimió un sello artístico á todas las suertes del toreo por la suprema elegancia y naturalidad con que las practicaba, siendo el fundador de la escuela cordobesa.

Para terminar, he aquí lo que Peña y Gofri decía de Rafael, juzgándole como torero.

«¿Quién es capaz de hacer un retrato literario de Rafael Molina? ¿Quién es capaz de dar idea de la soberana elegancia, de la armonía de

lineas, de la gentileza y abandono incomparables de *Lagartijo*? A bien que los aficionados ven torear á Rafael con mucha frecuencia, y ellos me ahorrarán el trabajo de describir lo que es poco menos que indescriptible. *Lagartijo* torea con el busto; los pies no hacen sino acompañar los cadenciosos movimientos de una cintura flexible, que imprime á todo el cuerpo ondulaciones llenas de gracia y de abandono. Todo lo reúne lo que da la Naturaleza y lo que pone el hombre con su esfuerzo individual, la valentía y la elegancia, la tranquilidad y la finura, la vista para ver llegar los toros, la precisión para consentirlos y el arrojo para despegarlos, la serenidad para apreciar seguramente los contrastes y la viveza para enmandar en un palmo de terreno, el fondo y la forma, en fin, se dan mano para hacer de *Lagartijo* la personificación del torero más perfecto que haya podido existir desde que hay toreros en el mundo.»

Descanse en paz tan famoso matador de toros.



COMIDAS PARA EL 4 DE AGOSTO POR LEON LOTY

**Almuerzo.**—Huevos á la campesiana.—Bacalao á la holandesa.—Pollo asado.—Filetes de ternera.—Ensalada.—Postres.—**Comida.**—Sopa italiana.—Merluza guisada.—Paladar de vaca cocido.—Ternera asada.—Ensalada.—Postres.—**Filetes de ternera.**—Se cortan trozos pequeños de carne muy magra, se machucan y después entre pedazo y pedazo se coloca un relleno hecho con jamón magro, tocino, huevo y perejil picado. Se atan en forma que el relleno no se salga y se frien en manteca. Pero antes de ser virios se les agrega una salsa com puesta de vino blanco, harina, nuez y un polvo de canela.—**Merluza guisada.**—Limpíese y colóquese en una cazuela aceite, perejil picado y ajos de jándolo cocer; pasado un rato se echa la merluza cortada en rodajas: así que haya cocido bastante se sirve con su propia salsa.

## Telegramas

Madrid, 3.

### Pepito Arriola

El precoz pianista Pepito Arriola, ha marchado á París. De allí pasará á Bruselas, regresando á Madrid el mes de octubre.

### De San Sebastián

Telegrafian de San Sebastián que la familia real saldrá mañana para Bilbao.

El aviso *Giralda* ha fondeado en el puerto de la ciudad donostiarra.

En Bilbao como en la Coruña y otros puntos que visitarán los reyes, se preparan grandes festejos, á pesar de haber sido prohibidos por el gobierno.

### Los carlistas

*El Correo Español* publica un documento en el que el Sr. Barrio y Mier destituye de todos los cargos que en el partido carlista desempeñaba el presidente de la Diputación de Navarra.

### Firma régia

Los decretos que ha puesto hoy el ministro de jornada á la firma de Su Magestad son los siguientes:

Nombrando al Príncipe de Saboya, embajador extraordinario del gobierno de España en el acto de los funerales del rey Humberto.

Aprobando el pliego de condiciones para el suministro por cuatro años de víveres al penal de Burgos.

Aprobando los créditos acordados en el último consejo de ministros.

### Censura

Continúa la censura para los telegramas referentes á los agresores del rey Humberto y del Sha de Persia y por este motivo carecen de interés las noticias que llegan sobre ambos sucesos del día.

### Detenciones

Continúan las detenciones de anarquistas en París é Italia.

### El atentado contra el Shah

Paris, 3.

El agresor del Shah persiste en su mutismo.

Se le cree loco.

### Discurso enérgico

Paris, 3.

La prensa alemana comenta con entusiasmo el discurso pronunciado por el Kaiser á bordo del *Hollehonzeran*.

El Emperador recordó un paisaje bíblico y dijo que Alemania no puede contentarse con ser únicamente el guardian de sus hermanos. Terminó diciendo:

«Dios omnipotente, Señor de las batallas, llévanos á la victoria y bendíenos.»

### Catástrofe

San Sebastián, 3.—Recibido con retraso por la censura.—Cuando se realizaban los trabajos preliminares para llevar ancias se observó que al rededor del *Infanta Isabel*, del *Balboa* y del *Giraldo* se formaba una densa nube de humo.

En los primeros momentos se temió una terrible explosión acudiéndose en auxilio de los buques.

Pronto se vió que el humo salía del *Infanta Isabel* á consecuencia de haberse roto varios tubos de la máquina.

Acudieron al lugar del suceso las autoridades, el general Morgado y un funcionario de palacio. La Reina desde los primeros momentos se interesó mucho por los fisioneros de los cuales hay 22 heridos de gravedad.

En vista de esta desgracia se ha suspendido el viaje de nuestros buques á Arcachón.

### Agravándose

Paris, 3.

Según *The Herald* la cuestión china se agrava por momentos.

### El príncipe de los Abruzzos

Paris, 3.

Dicen de Roma que se han dado las órdenes necesarias para que se envíe al príncipe de los Abruzzos, que como es sabido está en las regiones del Polo Norte, la noticia de la muerte del rey Humberto.

### Anarquistas

Paris, 3.

Se concede gran importancia á la detención de un anarquista, que se ha realizado en la isla de Elba.

Se le ocuparon documentos importantísimos.

También ha sido preso un famoso agitador recién llegado de América.

### El rey de Servia

#### Se confirma el atentado

Paris, 3.

Dicen de Viena que se ha confirmado la noticia de haber sido victima de un atentado el rey de Servia.

Este iba en un coche por una calle, cuando se le acercó un individuo que disparó un tiro, sin tocarle.

La esposa del rey Alejandro ha recibido también una carta firmada por el comité de salud pública de Servia, en la que se le dice que morirá de manera violenta.

El atentado ha ocurrido en Belgrado.

La policía servia ha adoptado grandes precauciones.

## Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

**Abonos** de 10 comidas compuestas de 3 platos á elegir de la carta, pan, vino y postres **15 pesetas.**

**Medios abonos** para 5 comidas **7'50 pesetas.**

Servicio esmerado

Precios modicos

## Epilepsia

Y TODAS

### las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los celebres polvos del **Cav. Clódoveo Cassarini de Bologna.**

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I. núm. 10 Barcelona.

De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

## Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una profesora que ha hecho sus estudios en la escuela Nacional de Música y Declamación. Preparación para el profesorado. Razón Mercaderes 5, 2º.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5,

# ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

## JUAN MORISO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

**Zapatos de goma** para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

### CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad. Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

# Librería Religiosa

## Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mesite

Rosa, 11, Tortosa

### Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No herada el papel.—Apropiada

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

En precio 3.50 pías. uno

# La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.

# Gran fábrica de bebidas gaseosas de JUAN ZABAGOZA, San Blas, 11, Tortosa

GENEROS EXISTENTES.—Limónadas gaseosas elaboradas con el bicarbonato de sosa puro clase 1.<sup>a</sup> Elaboradas con el gas líquido clase 2.<sup>a</sup> Zarzarcilla clase 1.<sup>a</sup> Zu Zu 2.<sup>a</sup> Brea 1.<sup>a</sup> Cerveza Alemana tónica y de gran pureza. Se elaboran además de encargo tanto en botellas como en sifenes, aperitivos como Amer Picon, Aprenta, Vermut, Witte, etc. etc.

# CARDO

Aguas arsenicales

MANANTIAL BORBOLL

Aguas nitrogenadas

FUENTE SAN ROQUE

Admirables en las afecciones hepáticas; en las de las vías respiratorias, faringitis, bronquitis y catarrtos crónicos; en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofalismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que especular en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Pdo. Dr. espiritual d. l. Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5.34 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó 4 Tortosa.

Para más informes, S. C. Resur, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona

# Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.